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令和３年第２回湯梨浜町教育委員会定例会議録  

 

日  時      令和 3年 2月 25日（木）午後 1時 30分 開 会 

場  所      湯梨浜町役場 第３会議室 

出席委員      山田直樹 市橋善則 青木由紀子 藏本知純  

説明の為出席した者      岩崎正一郎 山﨑有紀子 伊藤和彦 池田豊具 宮脇一善 

          尾崎寿彦 岩本綾子 福本みゆき 

【 議 事 日程 】  

日程第１ 会議録署名委員の指名 

        （        ） （        ） 

 

日程第２ 事務局課長の報告 

（１）教職員の産前・産後休暇の取得について 

（２）教職員の辞職について 

（３）病気休暇補助教職員の臨時的任用について 

（４）泊小学校児童の交通事故について 

（５）その他 

 

日程第３ 議案第６号 専決処分の承認を求めることについて 

【令和２年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１０号）】 

 

日程第４ 議案第７号 令和２年度湯梨浜町一般会計補正予算（第１１号）について 

 

日程第５ 議案第８号 令和２年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計補正予算（第

１号）について 

 

日程第６ 議案第９号 令和３年度湯梨浜町一般会計当初予算について 

 

日程第７ 議案第１０号 令和３年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業特別会計予算につ

いて 

 

日程第８ 議案第１１号 湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正する規則について 

 

日程第９ 議案第１２号 令和２年度湯梨浜町給付型奨学金支給対象者の認定について 

 

日程第１０ 議案第１３号 令和３年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について 

 

日程第１１ 協議事項 

（１）区域外(校区外)就学について 

（２）その他 
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日程第１２ 報告連絡事項 

（１） 湯梨浜町特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を

改正する条例について 

（２） 湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例

について 

（３）尾崎家住宅保存修理工事の進捗等について 

（４）泊分館建設事業について 

（５）公民館事業について 

（６）図書館事業について 

（７）令和３年度図書館開館予定日について 

（８）令和３年第３回（３月）議会一般質問について 

（９）問題行動・不登校について 

（10）北溟中学校校舎等解体工事について 

（11）トウテイラン群落の県保護文化財指定（天然記念物）について 

（12）その他 

 

      次回教育委員会   ３月９日（火）１３時３０分～  
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発言者 内   容 

教育長 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
教育長 

 

 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

藏本委員 
 

 
 
 
 
 
 
 

学校給食セン
ター所長 

 
 

 日程第 2 事務局課長の報告（1）教職員の産前・産後休暇の
取得についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の産前・産後休暇の取得について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（2）教職員の辞職についてお願いします。 
(資料にもとづき、教職員の辞職について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 

それでは、（3）病気休暇補助教職員の臨時的任用についてお
願いします。 
(資料にもとづき、病気休暇補助教職員の臨時的任用について

説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 それでは、（4）泊小学校児童の交通事故についてお願いしま
す。 
(資料にもとづき、泊小学校児童の交通事故について説明) 
 事故にあった当日と翌週の月曜日の朝に学校に行き、子ども
たちへの話し方によっては、より悲しみを強くすることがある

ため、スクールカウンセラーと十分相談しながら、焦らずにゆ
っくりと対応するよう校長に指示しました。その後の子どもた
ちの様子はどうかなど、保護者へのアンケートも落ち着いてか
ら行うようにし、子どもたちに対しても一人一人話しながら対
応するようにしました。また、事故があった現場ですが、まだ
小学生が横断しているときがあるようです。校長も何度も指導

しているようですが、これから週末になりますので再度子ども
たちに指導してもらうよう指示しました。学校も事故を防ぐよ
うに取り組んでいますので、ご承知おきください。 
 ちょうど今から 25年くらい前に、宇野の国道で小学 2年生の
子どもが車にはねられ亡くなられました。そこには地下道があ

ったのですが、その地下道を使わずに国道を渡ろうとして事故
に遭われました。この事例を受けて宇野の子ども会は、この地
下道が暗いということもあったので、国交省の許可を得て、地
下道の壁面に子どもたちが親しみやすいような絵を描いて、通
りやすくするような取組を行いました。亡くなられた子どもの
慰霊の意味もあったかもしれませんが、宇野ではこのような取
組を行いました。 
 当時、私は建設課におりまして、国交省、当時は建設省です
がご協力をいただきまして、絵具とかの材料費も支援してもら
いました。その地下道ですが、暗くて雰囲気も悪いということ
もあり、なかなか地下道を使いにくいということもあって、魚
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発言者 内   容 

 
 

教育長 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 

教総課長 
生人課長 
教育長 

 
 
 
 

生人課長 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 

生人課長 
教育長 
市橋委員 

 
教総課長 

 
 
 
 
 
 

の絵とかを描いて雰囲気を変えようということで取り組みまし
た。 
 ご意見ありがとうございます。学校や地域の方と相談をして
みたいと思います。 
 その他いかがでしょうか。 
（なし） 
それでは、（5）その他で何かありますか。 

 ありません。 
 それでは、日程第 3 議案第 6号 専決処分の承認を求めること

（令和 2年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 10号））について
お願いします。 
(資料にもとづき、専決処分の承認を求めること（令和 2年度湯
梨浜町一般会計補正予算（第 10号））について説明) 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 続いて、日程第 4 議案第 7号 令和 2年度湯梨浜町一般会計補
正予算（第 11号）についてお願いします。 
（資料に基づき、令和 2年度湯梨浜町一般会計補正予算（第 11
号）について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
続いて、日程第 5 議案第 8号 令和 2年度湯梨浜町住宅新築資

金等貸付事業特別会計補正予算（第 1号）についてお願いしま
す。 
（資料に基づき、令和 2年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業
特別会計補正予算（第 1号）について説明） 

何か質問はありますか｡ 
（なし） 
続いて、日程第 6 議案第 9号 令和 3年度湯梨浜町一般会計当

初予算についてお願いします。 
（資料に基づき、令和 3年度湯梨浜町一般会計当初予算につい

て説明） 
何か質問はありますか｡ 

 旧北溟中学校の解体費用ですが、これも北栄町との持分割合
にされるのですか。 
 現在、北栄町と協議中ですが、本町としては、不動産鑑定士
に今の建物の価値をみていただいて、そこから解体工事にかか
る費用を差し引いてから、ざっくりとですがそれを持分割合（湯
梨浜町 3分の 2、北栄町 3分の 1）でどうでしょうかということ
で提案していますが、北栄町の提案では、不動産鑑定士の額（解
体費用は差し引かない）の持分割合ではどうかとのことで主張
が違っていましたが、ようやくその調整がついたと聞いていま



令和３年第２回湯梨浜町教育委員会定例会 会議録 

5 

 

発言者 内   容 

 
 
 

藏本委員 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

す。また予算的には、県との協議により建物の杭を抜かなくて
もよくなったので、総額として 6億くらい予定していたのが 4
億くらいに落とすことができました。 
 ICT教育推進事業ですが、この前の教育委員の研修会のときに
5年後の更新はどうするのかなど突っ込んだ話があり、たしか日
野町か智頭町だったか学校の先生も研修会に参加されておられ
ました。できれば学校の先生にもこういった話を聞いてもらい
たいと思います。そうでないと絵にかいた餅というか、先生に
よって一生懸命やられる方とそうでない方との差があってもい

けませんし、ぜひともこういった話を聞くような機会が持てな
いのかなと思います。いくらお金をかけても、先生方が本気に
なってやっていただけないといけません。やっていただけると
は思っていますが、やはりこういった実情の話を聞いていただ
いた上で授業にあたってほしいと思います。 
それと以前にもお話ししたことのある通学費助成事業です

が、これはとてもいい事業だとは思いますが、この度の高校生
の志願状況を見ても、米子東や米子西などは 1.3倍などすごい
定員オーバーになっていますが、倉吉東などは定員割れとなっ
ています。琴浦とか北栄の一部あたりが西部の高校を志願して
いるからこうなっているのか分からないのですが、県内どこで

も通えるようになり、子どもも保護者も承知の上で希望する高
校を志願しています。通学費を助成することに反対するつもり
はありませんが、私は、どちらかというと雨が降って合羽を着
て自転車で通学する子どもたちを応援したいと思っています。
でも、こちらには何も支援がないですよね。私はこれはおかし
いと思っていて、湯梨浜町単独でもそういった子どもたちを後

押しするような制度を設けていただきたいと思います。 
それと生涯学習の方ですが、倉吉市の当初予算の中に、地区

公民館をコミュニティセンター化して集落支援員制度を設ける
ということがありました。私は民生委員もしていますが、先般
の研修会の中で、八頭町が、湯梨浜町で言えば地区公民館単位

に集落支援員制度を設けて、公民館活動だけでなく、福祉など
いろんな分野において、住民が寄ったり相談事をしたりといっ
た取組をやっておられます。たしかこういった集落支援制度は、
総務省の制度があって特別交付税措置があったように記憶して
いますが、もしかしてそういう制度に乗ってやっているのかな
と思っていて、その取っ掛かりとして、今の地域活性化推進員
さんあたりが、今の出前事業をやられるのもいいですが、例え
ば 3か月に 1回でも地元の公民館に勤務して、別に事業をされ
なくても地域の方と一緒にお茶でも飲みませんかということが
あってもいいのかなと思います。地域が衰退していくのをその
まま見ているのではなく、以前の地区公民館制度に戻せという
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発言者 内   容 

 
 
 
 
 

教育長 
 
 
 

 
 

市橋委員 
教総課長 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

青木委員 
 

生人課長 
 

 
 

青木委員 
生人課長 

 

 
教育長 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

わけではありませんが、地域のことは地域で解決していく力を
つけるためには、やはり地域に誰かいて、その方が旗を振って
進めていくような仕組みが必要だと思います。生涯学習・人権
推進課の守備範囲を少し越えているかもしれませんが、こうい
ったことを考えてほしいなと思います。 
 ICTについては、各学校も計画的に研修を積み重ねています。
とにかくアイデアを出して、やれるところからやっていこうと、
そして、いろいろと実践しながらその効果がどうだったのか等
を検証することとしていますし、教育委員会としても校長先生

お一人と情報主任などからなる委員会を立ち上げて取り組んで
います。 
 ICT支援員さんからも指導していただけますよね。 
 実際に指導してもらっています。また、この前、本当は来ら
れる予定だったのですが、コロナ禍ということもあってネット
での講演となりましたが、羽合小で岡山の大学の先生からの講
義があり、それを録画したものを東郷と泊でも研修しました。
ICTに長けている先生と苦手としている先生とのギャップが激
しいのもあり、そのあたりは学校として足並みを揃えてくださ
いとお願いしています。ここが一番課題だと思っていまして、
例えば、同じ学年の先生によって ICTを活用する機会に差があ

ってはいけないですし、教員の皆さんが最低限のレベルで活用
していただくことを願っています。 
 生涯学習の人権教育住民意識調査ですが、5年に 1度の意識調
査で回収率 38.3％ですが、このくらいの数字が普通なのですか。 
 そうですね。統計上、300人程度の回答があればある程度信頼
が得られるという数字があるもので、それを確保するには、年々

回収率が下がっていることもあって 2,000人を対象に依頼すれ
ば何とか確保できるのかなと思います。 
 湯梨浜だけが低いということではないということですね。 
 調査内容は自治体によって違うので比較はしていませんが、
回収率自体はそんなに高くはありません。この前も成人式のア

ンケートを取りましたが低い状況でした。 
 自転車通学への助成ですが、なかなか金額がはじくのが難し
いかもしれません。今後、高校生の自転車通学はヘルメットが
義務化になるといった記事もありますが、今のところは具体的
にどのようにするのか研究ができていません。また、公民館に
ついてですが、これまで羽合はそれぞれ地区公民館という形で
やっておられましたし、東郷は 4つの地域で、泊は 1つで後は
自治公民館といったように、それぞれの地域のスタイルでやっ
ていました。藏本委員が仰るように、このままでは地域が活性
化しないということは感じているところでして、何かいいアイ
デアがあればと思っています。前例踏襲ではなく、変えるとこ
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発言者 内   容 

 
 

藏本委員 
中央公民館長 
藏本委員 

 
 
 
 

 
 

 
市橋委員 
生人課長 
市橋委員 

 
教育長 

 
 
 

生人参事 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 
教総参事 

 
教育長 

 
 
 
 
 

教総課長 
教育長 

ろは変えていかないといけないですし、地域を盛り上げるよう
な仕掛けもしっかりと考えていかなければなりません。 
 地域活性化推進員の勤務は、週 8時間でしたか。 
 月に 78時間で、週ですと 5時間くらいとなっています。 
 例えば、地域活性化推進員をフルタイムの会計年度任用職員
並みにし、月に 1回でも地元の公民館に勤務してはどうでしょ
うか。先に言いましたように、勤務したからといって特別に何
か事業をされなくてもいいと思います。地域の人が寄ってきて、
お茶をしたり、いろんな相談事をしたりするだけでもいいと思

います。これだけでも違ってくると思いますので、事業の取っ
掛かりとして考えてもらいたいなと思います。これは、今の体
制でもできるような気がしますので、よろしくお願いします。 
 社会教育主事も関わってもらえますよね。 
 そうですね。公民館事業にも関わってもらうようにします。 
 専門的に勉強された方ですので、いいアイデアを出していた
だけることを期待します。 
 その他何かご意見はありますか。 
（なし） 
続いて、日程第 7 議案第 10号 令和 3年度湯梨浜町住宅新築

資金等貸付事業特別会計予算についてお願いします。 

（資料に基づき、令和 3年度湯梨浜町住宅新築資金等貸付事業
特別会計予算について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
続いて、日程第 8 議案第 11号 湯梨浜町招致外国青年就業規

則の一部を改正する規則についてお願いします。 

（資料に基づき、湯梨浜町招致外国青年就業規則の一部を改正
する規則について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
続いて、日程第 9 議案第 12号 令和 2年度湯梨浜町給付型奨

学金支給対象者の認定についてお願いします。 
（資料に基づき、令和 2年度湯梨浜町給付型奨学金支給対象者
の認定について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
 続いて、日程第 10 議案第 13号 令和 3年度要保護及び準要保
護児童生徒の当初認定については、後で説明します。 
 日程第 11 協議事項に入ります。（1）区域外(校区外)就学につ
いてお願いします。 
（資料に基づき、区域外(校区外)就学について説明） 
何か質問はありますか｡ 
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発言者 内   容 

 
教総課長 

 
教育長 
教総課長 
教育長 

 
 

教総課長 

 
 

教育長 
 
 
 

教総課長 
 

教育長 
 
 

 
生人参事 

 
教育長 

 
 

中央公民館長 
 
 
 
 

 
教育長 

 
中央公民館長 

 
教育長 
生人参事 
教育長 

 
生人参事 
教育長 

（なし） 
 あと 3件、区域外(校区外)就学がありますが、こちらについ
ては後で説明します。 
 （2）その他で何かありますか。 
 ありません。 
 日程第 12 報告連絡事項に入ります。（1）湯梨浜町特別職の職
員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部を改
正する条例についてお願いします。 
（資料に基づき、湯梨浜町特別職の職員で非常勤のものの報酬

及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について説
明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
続いて、（2）湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理に

関する条例の一部を改正する条例についてお願いします。 
（資料に基づき、湯梨浜町コミュニティー施設の設置及び管理
に関する条例の一部を改正する条例について説明） 
何か質問はありますか｡ 

（なし） 
続いて、（3）尾崎家住宅保存修理工事の進捗等についてお願

いします。 
（資料に基づき、尾崎家住宅保存修理工事の進捗等について説
明） 
 次回の教育委員会で、工事現場の見学を予定していますので、
ご参加ください。 
 それでは、（4）泊分館建設事業についてお願いします。 

 解体工事は順調に進んでおり、工期である 3月 19日までには
完了する予定で、現在は次の改築工事に向けて準備を進めてい
ます。建築工事の監理業務については 3月 3日が入札日、工事
本体については建築、電気設備、機械設備の 3つに分けての発
注としています。それらの入札は 3月 11日で、仮契約後、3月

18日の議会で本契約を締結したいと考えています。 
 何か質問はありますか。 
（なし） 
 続いて、（5）公民館事業についてお願いします。 
（チラシにもとづき、公民館事業について説明） 
 続いて、（6）図書館事業についてお願いします。 
（資料にもとづき、図書館事業について説明） 
 続いて、（7）令和 3年度図書館開館予定日についてお願いし
ます。 
（資料にもとづき、令和 3年度図書館開館予定日について説明） 
 続いて、（8）令和 3 年第 3回（3月）議会一般質問についてお
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願いします。 
（資料にもとづき、令和 3年第 3回（3月）議会一般質問につい
て説明） 
（9）問題行動・不登校については、後で説明をお願いします。 

 （10）北溟中学校校舎等解体工事についてお願いします。 
（資料に基づき、北溟中学校校舎等解体工事について説明） 
 （11）トウテイラン群落の県保護文化財指定（天然記念物）
についてお願いします。 
（資料に基づき、トウテイラン群落の県保護文化財指定（天然

記念物）について説明） 
 （12）その他で何かありますか。 
（なし） 
  
(次回、臨時会を 3月 9日(火) 午後 1時 30分に開催することを
確認、3月定例会を 3月 29日（月）午後 1時 30分に開催するこ
とを決定｡引き続き委員のみで、日程第 10 議案第 13 号 令和 3
年度要保護及び準要保護児童生徒の当初認定について審議し全
て承認、日程第 11 協議事項 （1）区域外（校区外）就学につい
て審議し全て承認、日程第 12 報告連絡事項（9）問題行動・不
登校について説明があった｡) 

午後 5時 20分終了 

 


